



維新の会が2年間訴え続けている主な政策 現状の課題と実現後の効果は…!?

1 全国学力テストの結果公表の有り方

課題 学力テストの明確な結果が全市的にわからない。

効果 学校、生徒、保護者、地域住民が地域の学校の学力を把握し、学力向上に繋げようとする。

2 教育にかける予算の確保

課題 本市の教育にかける経費は阪神7市1町中、断トツでワースト1。

効果 本市の課題である学力問題を解決。市の教育の魅力増大に繋がる。

3 土曜授業の再開

課題 授業時間数は変わらず、カリキュラムは増える一方。学力問題の要因に。

効果 本市の課題である学力問題の解決。

4 学校開放事業(教室開放)

課題 学校施設を市民に開放する事業では、現在、校庭と体育館を開放しているが、教室は開放していない。

効果 地域住民に近隣校の教室を開放することで、地域住民の活動を促進することができる。

5 人事評価・給与構造・職員採用試験の改革

課題 年功序列で頑張った人が報われない。幅広く優秀な人材確保が困難。

効果 頑張って昇格するよう努める。年功序列の打破と幅広く優秀な人材確保が可能に。

6 外郭団体への普通財産の貸付料、行政財産の使用料徴収

課題 約3億円の土地、建物が無償や減免となっており予算や決算に出ない為、チェックができない。

効果 一旦支払うことで予算、決算に計上され、議会でのチェックが可能となり納入可能金額は歳入となる。

7 下水処理施設を利用しての売電

課題 汚泥を燃やして埋めているだけで、メタンガスの活用が出来ていない。

効果 民間企業が設備投資を行い、役所はガス代と地代を受け取り、支出なしで歳入が増える。

8 防犯カメラ設置増

課題 本市は犯罪認知件数が高く、兵庫防犯ネットでは連日不審者情報が更新されている。伊丹市では全小学校の通学路及び主要駅などに防犯カメラの設置を決定。本市では今後12台の防犯カメラの設置を行うが、まだまだ台数は少ない。

効果 犯罪抑止や犯人検挙に効果があり、市民の安全・安心に繋がる。

9 災害時における防災ボックスの設置

課題 小中学校は災害時の避難所として指定されており、夜間休日の災害に備え施設近隣に居住する市職員や学校教員等に鍵の開錠を依頼しているが、東日本大震災では、担当者が現場に到着するまで避難者が施設内に入れない等、問題点が浮き彫りになった。

効果 震度5強以上の地震を感じると自動的に扉のロックが解除され、管理者が不在でもスムーズに避難できる。

10 オープンデータ・ビッグデータの活用

課題 先進自治体と比較すると、本市はWeb上で公開しているデータの種類が少なく、公開していることも広く知られていない。また蓄積されている様々なデータをビッグデータとして捉えて地方創生に活用しようとする未来志向の施策がない。

効果 オープンデータを有効活用することで、公共サービスの向上、行政の透明性・信頼性の向上、官民協働・市民参加の推進、新たなサービスやビジネスの創出による経済の活性化に繋がる。

11 小型家電の回収箱設置

課題 国の小型家電リサイクル制度が平成26年度から実施し家電に含まれる貴金属レアメタル（希少金属）の再利用や環境汚染防止を推進している。本市では回収された小型家電は処分されている。

効果 市役所やリサイクルセンターなどに無料回収箱を設置し、リサイクル事業者に買い取ってもらう。環境保全にもつながる。

12 いじめの防止基本方針の策定

課題 平成25年度、児童生徒によるいじめを明確に禁じたいじめ防止対策推進法が施行され、自治体の具体的な対策を示すいじめ防止基本方針を、地方公共団体は努力義務で、各学校は特性に応じ策定を義務付けられた。策定内容は学校Webサイトで公開することになっている。本市では、南武庫之荘中学校だけが先駆けて策定しWeb上で公開されているのみである。

効果 いじめ問題について市や学校が早期把握につながる可能性がある。

以下は、維新の会が達成した実績です!

- ①尼崎市公式LINE@の導入
- ②ホストコンピュータのオープン化の導入
- ③小・中学校へのクーラーの設置
- ④中学校給食の導入
- ⑤市債発行の借り方と金利交渉
- ⑥新電力の活用及び電力購入に際し統括する課の設置
- ⑦全小学校パソコン教室でタブレットパソコン導入
- ⑧生活保護児童が通う、学習支援事業の教室2カ所から3カ所へ増設
- ⑨津波等一時避難場所311カ所へポータブルトイレ設置
- ⑩シャッター商店街の防犯対策の新規事業がスタート
- ⑪尼崎市道初の自転車レーン完成
- ⑫地域の協力による土曜学習の支援

尼崎市議会 AMAGASAKI ISHINNO KAI

維新の会



Vol. 4 2015年秋号

[発行元] 尼崎維新の会

〒660-8501 兵庫県尼崎市東七松町1丁目23-1
TEL: 06-6489-6399 FAX: 06-6489-6458
<http://www.city.amagasaki.hyogo.jp/gikai/>

議会報告

光本圭佑 禁煙・路上喫煙対策
小中高データのデータベース化

久保高章 公務員人事評価制度
新電力元年に向けた計画

長崎寛親 本市職員の市内居住
学社連携推進事業

楠村信二 外国人観光客誘致

巻末特集

維新の会が2年間訴え続けている主な政策
現状の課題と実現後の効果

維新の会 初
市政報告会
開催のお知らせ

11月15日開催! くわしくは3面へ

尼崎市議会 維新の会 メンバー紹介



光本圭佑
みづもとけいすけ
幹事長

生年月日 ▶ 1979年8月2日

特技・趣味 ▶ 算数・加圧トレーニング

経歴

2002年 甲南大学法学部卒業
2002年~ アクセンチュア(株)入社
2005年~ (株)千葉ロッテマリーンズ入社
2009年~ (株)フルアヘッド 代表取締役
2013年 尼崎市議会議員 初当選
2013年 経済環境市民委員



久保高章
くぼたかあき
副幹事長

生年月日 ▶ 1960年9月27日

特技・趣味 ▶ 剣道二段・釣り・サイクリング

経歴

1983年 関西大学商学部卒業
1990年~ (株)栄和 代表取締役
2010年 関西学院大学法学部聽講
2013年 維新政治塾一期生修了
2013年 尼崎市議会議員 初当選
2013年 総務消防委員



長崎寛親
ながさきひろちか
政調会長

生年月日 ▶ 1968年9月6日

特技・趣味 ▶ ジョギング・ウォーキング・読書

経歴

1991年 大阪経済法科大学卒業
1991年~ 県議会議員秘書
2001年 尼崎市議会議員 初当選
2005年 尼崎市議会議員2期目当選
2013年 尼崎市議会議員3期目当選
2013年 健康福祉委員



楠村信二
くすむらしんじ
健康福祉委員

生年月日 ▶ 1969年3月29日

特技・趣味 ▶ 宅地建物取引主任者・釣り

経歴

1984年 尼崎市立武庫東中学校卒業
1984年~ 電子プリント工業㈱入社
1997年~ 医療法人泰志会入職
2013年 維新政治塾一期生修了
2013年 尼崎市議会議員 初当選
文教委員

光本圭佑

議会報告



禁煙対策や路上喫煙対策について

第13回定例会一般質問（平成27年9月）答弁：医務監

質問 禁煙対策や路上喫煙対策について、条例制定も視野に入れた府内検討はどのような体制で行われ、いつまでに結論を出す予定なのか。

答弁 今回、保健部以外に、政策課、給与課、生活安全課、健康支援推進担当、業務課及び学校保健課で構成される「たばこプロジェクト会議」を設置。健康問題、ゴミ問題、安全対策及びマナー等について、できれば年度内に一定の方向性をまとめられればと考えている。

子供への受動喫煙や身体危険の観点からも、禁煙対策や路上喫煙対策は急務です。何かと結論を先延ばしにする体質がある行政側に対して、いつまでに方向性をまとめるか約束させました。

小・中学校 健診データのデータベース化について

第11回定例会一般質問（平成27年6月）答弁：教育長

質問 小・中学校9年間の生徒の学校健診をデータベース化、様々な疫学解析を行うことで、今まで分からなかった将来の病気の遠因を知る貴重な情報となり、将来の健康を守る一助となることが分かっている。これにより将来健康である市民が増え、医療費削減にも繋がるが、本市でも取り組む考えはあるか。

答弁 学校で実施された健診データの活用に関しては、本人及び保護者の同意が必要であると考えており、それが疫学研究に合致する場合であったとしても、あくまでも個人情報として取り扱う必要があることから、本市における健診データを提出する考えはない。

現在、本市実施の分析は「現状把握」に過ぎません。今回、私の提案は、蓄積された健診データをビッグデータとし、予防医学や疫学の観点から解析し未来に繋げるものです。この解析を予算0円で行う方法も提案しましたが、個人情報を盾にして拒否されました。これにめげることなく、未来志向の提案を引き続き行っています。



本市職員の市内居住について

第10回定例会総括質疑（平成27年3月）答弁：総務局長

質問1 平成26年4月現在、職員の市内居住者は50.2%（3,122人中1,587人）。県内の職員居住率（平成25年度）は神戸市74.4%、西宮市55.0%、姫路市78.8%。他市と比べ本市は職員の市内居住率が低い。転入促進のため職員に3年間限定で月1万円の住居手当を加算する制度を導入し3年経過したが、何人の職員が市内に転入したか。また転入した職員の持ち家と借家の割合は。

答弁1 住居手当の加算措置制度導入後、制度の適用を受けた職員は162名。持ち家が9名で約6%、借家が153名で約94%。

質問2 借家に住む職員が大多数のため、定住化に繋がるか未知数。廃止を急ぐべきでは。

答弁2 まずは市内で居住することが将来的に定住へ繋がる。引き続き本制度を運用していく。

学社連携推進事業について

第10回定例会総括質疑（平成27年3月）答弁：教育長

質問 平成27年度予算案で実施予定の新規事業学社連携推進事業は、子供たちが有意義に土曜日を過ごすため地域主体の土曜学習を支援するとされている。まず小学校3校をモデル校に、分科会答弁ではいずれ全校を実施したいと述べている。地域の会館や公民館、学校等を開設・使用し、地域の方々の理解と協力をもとに本事業を実施できれば、子供たちが有意義な土曜日を過ごせると期待している。現状では本市の子供たちがテレビやDVD、ゲーム等により有意義に過ごしていないことをどう捉えているか。

答弁 文部省でも必ずしも有意義に過ごせない子供たちも存在していると言われており、私もそのような感想を持っている。平成25年度全国学力・学習状況調査では、土曜日にテレビやDVD、ゲーム等をして過ごしている本市の6年生は約20%、中学校3年生は平均15.8%で全国と同程度。

議会のあり方検討委員会
経過報告

■議会基本条例

議会の基本的なルールである議会基本条例をつくる方向で各会派が協議をしており、現在、「前文」および「総則」が決まりました。次に「議会および議員の活動原則」について協議します。

■決算特別委員会の審査方法

本市議会の決算特別委員会では議員は4年に1度しか委員として出席していないばかりか、決算審査が形骸化しており次年度予算に反映されるような仕組みにもなっていない。現在、議会のあり方検討委員会では決算審査を次年度予算にどのように活かしていくかを協議しています。

■議会基本条例

⇒現在審議中

■議員報酬削減

⇒今後審議

■附属機関の無報酬化

（議員が出席している審議会等への無報酬化）

⇒平成26年5月否決

賛成：維新の会、共産党、緑のかけはし

反対：新政会、公明党、市民グリーンクラブ

維新提出案

楠村信二

議会報告



外国人観光客誘致について

第13回定例会一般質問（平成27年9月）答弁：企画財政局

質問 2013年、訪日外国人旅行者数が我が国で初めて1,000万人を超える1,036万人となり、消費額は1兆4,167億円に。翌年2014年の訪日外国人旅行者数は約1,341万人（前年比29%増）となり、消費額は2兆278億円（前年比43.3%増）と大幅に増加している。大阪では平成25年4月に大阪観光局を設立し「大阪観光戦略」を発表、来阪外国人旅行者を2011年の158万人から2020年には650万人に増加させると目標を立てた。

本市に於いても外国人観光客の誘致に力を入れ本市経済の活性化を図る必要があると思うが、現在、本市に観光で来られている外国人観光客数はどれぐらいいるか。また、外国人観光客を増やすために行っている施策はあるか。

答弁 現在、本市の外国人観光客数は把握しておりません。施策についてはリーフレットを作成して市内ホテルに配布を行っていきます。

外国人観光客誘致の4つの提案

- ①三和本通商店街の一一番南のシャッター商店街に「あまがさき文化、芸術の森」を作り、漫画家、音楽家、画家など集めイベントを開催。
- ②外国人観光客に関心の高い競艇（モーターボートレース）のガイド作成など行い、尼崎競艇場に外国人観光客を誘致。
- ③中国にある日本の旅行代理店等にパンフレット等を設置し尼崎をアピール。
- ④外国人観光客誘致に関する戦略室等の設置。

長崎寅観

議会報告



公務員人事評価制度について

第10回定例会代表質問（平成27年3月）答弁：市長

市も認める人事評価の偏り～期待以上の成果をあげた職員割合99.8%の人事評価～

質問 部長級の人事評価（5段階）は、99.8%が標準基準以上に評価され、頑張った人が報われない。能力とやる気のある職員のための制度にすべき。

答弁 部長級の標準評価33.7%、優良評価59.1%という結果には偏りがある。公平厳格に評価を行い適切な指導育成を行えるよう、評価者向け研修の更なる充実に取り組む。

新電力元年に向けての計画について

第11回定例会代表質問（平成27年6月）答弁：総務局長

尼崎市が電気統括部署設置の要望を承諾、統括化によりコスト削減へ貢献

～これまでの縦割り行政による、電気料金約17億円のスケールメリット未活用化を是正～

質問 現在、50kW以上の契約となっているが、既に他市はそれ以下の施設が新電力※の協同購入で電気料金を削減。また大垣市、豊川市、鳥取市、新城市等多くの自治体が民間企業の仲介で新電力を導入し、電気料金を削減。本市でも電気の統括部署を要望する。※既存の大手電力会社である一般電気事業者（関西電力等）とは別の特定規模電気事業者

答弁 過去、新電力導入の可能性がある施設ごとで検討し、見合せた経過がある。統括で電気料金が安くなるのなら検討する。

平成27年9月第13回定例会にて電気購入の統括部署について再度質問し「資産統括局 保全課」に設置決定！来年度の電気料金削減に期待できます。

久保高章

議会報告

維新の会初市政報告会

第1回 維新の会・市政報告会

テーマ 本市における維新の会の改革について

日時・場所	10:00～11:30 尼崎女性センター・トレピエ 尼崎市南武庫之荘3丁目36-1
11月15日(日)	13:00～14:30 立花地区会館 尼崎市大西町1丁目14番の5
参加無料!	お説明会の上、お気軽にご参加ください。

16:00～17:30 サンシビック尼崎
尼崎市西御園町93-2